

Rosa Pérez, consellera de Participación: "La población podrá proponer proyectos para que se ejecuten"

28/02/2021



La Consellera homenajeó a Teófilo del Valle.

La consellera de Participación, Transparencia, Cooperación y Calidad Democrática, Rosa Pérez, visitó Elda y *Valle de Elda* habló con ella sobre las medidas que está llevando a cabo en sus áreas en las que puede participar la población de Elda y Petrer.

Como consellera de Calidad Democrática, ¿Cómo ve la democracia en este país?

Pienso que es muy mejorable y hay cuestiones que lo ponen en evidencia. Que haya fosas sin abrir, que el número de las exhumadas sea muy inferior a las que

quedan por abrir, es una anomalía democrática. Que en este país haya 14 artistas en la cárcel es otra evidencia.

La Comunidad tendrá sus primeros presupuestos participativos y será pionera en España en 2022.

Ahora arrancamos con el portal de transparencia, donde la población ya puede hacer propuestas y apoyar las que más les interese. Las que consigan 5.000 apoyos en cuatro meses serán elevadas a las áreas pertinentes para ser estudiadas. En 2022 se destinará en torno a un 1,5 o 2% del presupuesto a la participación, unos 500 millones

de euros serán invertidos en proyectos escogidos por la población valenciana. Se hará un reparto equilibrado entre provincias.

¿Ha mejorado la participación entonces?

De momento el Portal de Participación en solo dos semanas suma más de 4.200 usuarios y 52 propuestas. Esto antes no era posible, este es un nuevo instrumento bueno, pero se ha de utilizar, la población debe hacerlo útil.

¿Y se podrán hacer propuestas locales?

Sí, y serán enviadas a la administración local pertinente. De hecho, se ha llegado a un acuerdo entre la Federación Valenciana de Municipios y Provincias, la Conselleria y las Diputaciones para que se incentiven estos proyectos.



Uno de sus proyectos más ambiciosos es acabar con

las fosas franquistas y exhumar todas las posibles.

Así es, estamos encontrando dificultades por el paso del tiempo, la mayoría de las fosas tienen más de 80 años y muchas veces los restos no están en las condiciones óptimas para hacer identificaciones. También nos ha pasado que ya no existan dichas fosas, pero el objetivo es tener un territorio libre de fosas, vamos haciendo camino. De hecho, la semana pasada se empezó en el cementerio de Alicante.

¿Será posible en esta legislatura?

Queda bastante por hacer, pero siempre hay que plantearse objetivos, aunque sean ambiciosos. Tanto por las actuaciones que hacemos desde Conselleria como las que pueden hacer los propios ayuntamientos a través de subvenciones acelerará el proceso. Ahora están en plazo de pedir ayudas desde las administraciones municipales hasta el 15 de marzo.

Entre Elda y Petrer hay unas 40 familias que todavía no han recuperado los restos de sus seres queridos, ¿el mensaje es que ello será posible?

Sí. De hecho, visito Elda y voy a aprovechar para hablar con el alcalde, Rubén Alfaro, sobre esto, para que Elda se sume.

En Elda hay una fosa en el cementerio de Santa Bárbara, el Ayuntamiento proyecta exhumarla.

Conselleria puede ayudar a través de ayudas y subvenciones, es importante avanzar en este sentido.